

Los delincuentes roban donde logran romper las cerraduras rápido y sin hacer ruido, como hicieron 4 detenidos que entraron en 10 pisos de Pamplona y Tudela. Dificultarles el trabajo es sencillo.



Fotos: Buxens

DN

Así están entrando los ladrones en las casas

LAURA PUY MUGUIRO

Pamplona

POR qué a mí?" Acaba de descubrir que los ladrones han entrado en su casa y mira las puertas intactas de sus vecinos, tratando de averiguar por qué los delincuentes eligieron la suya. No lo dude: seguramente porque era la que más rápido podían romper sin apenas hacer ruido. Y es posible que siguieran estas reglas las cuatro personas detenidas la semana pasada en Madrid después de haber robado en 10 pisos de Pamplona y Tudela.

¿Se podrían haber evitado? "La seguridad al cien por cien no existe", dice David Ormaechea, presidente de la Unión Cerrajeros de Seguridad. Y aclara por qué: "Un día usted olvidará las llaves dentro de casa y querrá que un cerrajero profesional le abra la puerta". No obstante, que se dé esa situación no significa que mientras facilitemos el trabajo a los ladrones. Las siguientes líneas explican qué hacen para forzar las cerraduras y qué podemos hacer los ciudadanos para evitar ser sus víctimas.

Los tiempos del patadón

Suele decirse que los delincuentes van un paso por delante de la policía. No es una excepción cómo forzar puertas y cerraduras, y los fabricantes han debido ir mejorando sus productos conforme los delincuentes avanzaban en sus técnicas para destrozarlas.

Puertas y cerraduras han ido de la mano en esto de modernizarse. De las puertas de cartón forradas con chapa de madera se pasó a otras más macizas, sustituyendo el cartón por la madera.



David Ormaechea, presidente de la Unión Cerrajeros de Seguridad. GOÑI

Después, a las semiblindadas, con chapas de acero en vez de madera. De ahí, a las blindadas, con doble chapa de acero. Finalmente, lo último en seguridad: puertas acorazadas, donde tanto el interior como el marco es de hierro y está forrado de madera.

Algo similar ha ocurrido con las cerraduras, llamadas también bombín y cilindro. Aunque pertenecen a la prehistoria aquellos robos en los que el ladrón rompía la puerta de una patada, los fabricantes debieron idear sistemas de seguridad más consistentes, logrando que, al dar vueltas a la llave para cerrar la puerta, ésta se anclara al marco en tres puntos: arriba, en medio y abajo. Haría falta bastante más que una patada para tirarla.

Pero entonces los ladrones descubrieron el punto flaco de esas puertas, las bisagras, haciéndolas saltar con una palanca. Fabricado a partir de ese momento un sistema antipalanca, los delincuentes se centraron en las cerraduras. Y ahí siguen, sencilla-

mente porque están encontrando bombines fáciles de forzar.

"Darle seguridad a la puerta es muy sencillo. Sólo es necesario un cilindro anti-rotura y, además, que éste esté protegido por un escudo de seguridad, ya que los cilindros son lo que están rompiendo los ladrones para entrar en las casas", explica Ormaechea.

¿Qué son estas piezas? Las cerraduras llevan en su interior un cilindro que, al girar la llave, mueve una palanca, cerrando o abriendo así la cerradura. Dependiendo del material de ese cilindro, un ladrón podrá o no abrir la puerta sin llave. Si es de latón -un metal frágil y fácil de romper-, al introducir una herramienta en la ranura de la llave (un destornillador, por ejemplo) y hacerla girar hacia los lados de forma habilidosa el cilindro se rompe sin dificultad. Pero, si está reforzado por dentro con una barra de acero, deja de ser frágil. Y por mucha herramienta y habilidad que se utilice no se fracturará. Su precio oscila entre los 80 y los 100 euros.

Muchas personas confunden el escudo de seguridad con el embellecedor de la cerradura. Y sin embargo la protección que da el primero en absoluto se consigue con el embellecedor, que es una pieza puramente decorativa.

El escudo impide que el cilindro sobresalga de la puerta. "Además, como tiene forma cónica, es imposible agarrarlo con unos alicates y girarlo de izquierda a derecha hasta romperlo. El escudo cuenta también con una pieza que llamamos 'gira-locas': protege la ranura por la que se introduce la llave y hace que, si intentas romperla con un taladro, esa pieza no deje de girar, y por tanto el taladro no encuentre el apoyo que necesita para fracturar la ranura". Su precio es de unos 35 euros. A esto hay que sumar la mano de obra, alrededor de 50 euros, si no es de noche, que se encarece.

Los despistados

Pero en ocasiones los ladrones ni siquiera rompen las cerraduras para entrar en una casa: se aprovechan del despiste de quienes salen de sus viviendas sin cerrar con llave para hacer ceder el pestillo mediante una tarjeta de crédito, una radiografía o cualquier otro objeto de material plástico. "También para estos despistes hay solución, las cerraduras anti-tarjeta". Tienen dos pestillos, y cuando uno se introduce en la puerta al paso de la tarjeta, el otro sale, de manera que la tarjeta encuentra un obstáculo a su paso, no pudiendo liberar el pestillo.

Y ahora, sabiendo cómo asegurar una puerta, ¿cómo saber en qué cerrajero confiar? La UCES advierte de que hay que tener cuidado con aquellos que se anuncian mediante pegatinas colocadas por cualquier lado de la vía pública y exigir a quien vaya a nuestra casa que se identifique. Y recuerda, por ejemplo, que ella es una federación a nivel estatal que agrupa a cuatro asociaciones y que sus profesionales están inscritos en el Ministerio de Interior, lo que significa que no tienen antecedentes penales.

Gasta 900 € de teléfono suplantando la identidad

• Agentes de la Policía Nacional la detuvieron gracias a que facilitó su teléfono móvil al contratar la línea

DN Pamplona

Agentes de la Policía Nacional han detenido a una mujer, vecina de Pamplona y natural de Ecuador, como presunta autora de los delitos de usurpación de estado civil y estafa por contratar una línea telefónica fija con la identidad de otra persona.

La investigación, ha informado la Policía Nacional en un comunicado, comenzó a raíz de la denuncia presentada por una mujer que manifestó haber recibido una serie de facturas de Telefónica reclamándole diversas cantidades de dinero por la facturación de una línea fija, con pre-fijo de Navarra.

Los investigadores, tras realizar varias gestiones, averiguaron que la línea fija había sido contratada suplantando la identidad de otra persona. Las cantidades de dinero que la compañía reclamaba a la denunciante en las diversas facturas que había recibido en su domicilio ascendían a unos 900 euros.

TRÁFICO Un herido en San Adrián al chocar su coche contra una casa

Un conductor de 31 años resultó herido ayer con lesiones de pronóstico reservado al accidentarse en la madrugada del sábado en el casco urbano de San Adrián. El suceso ocurrió a la 1.01 horas en la calle San Isidro cuando el coche colisionó contra la pared de una casa, según informó el Gobierno de Navarra en un comunicado. Su conductor y único ocupante fue trasladado al Hospital García Orcyoyen de Estella.

SUCESOS Un ciclista se rompe las dos muñecas en Murillo-Berroya

Un ciclista resultó ayer herido al caerse en Murillo-Berroya, en el valle de Romanzado. Una ambulancia lo trasladó en primera instancia hasta el centro de salud de Lumbier, desde donde fue derivado posteriormente al Hospital de Navarra para una exploración más exhaustiva.

CHOQUE Trasladado un bebé al hospital al sufrir un accidente en la AP-15

Un bebé de 3 meses fue trasladado ayer al Hospital Virgen del Camino después de que el coche donde viajaba sufriera un choque por alcance en la AP-15, a la altura del área de servicio de Zuasti. Su traslado fue con carácter preventivo.